



Concentrar esfuerzos en la recuperación de las viviendas



En el avance de la rehabilitación del fondo habitacional afectado por el paso del huracán Ian se concentraron los análisis de este viernes durante la reunión encabezada por el Presidente de la República para dar seguimiento a la recuperación en los territorios impactados por el meteoro.

Yaima Puig Meneses, 29 de Octubre de 2022

A un mes del paso del huracán Ian por el occidente del país mucho se ha trabajado, y se continúa trabajando, en cada uno de los territorios afectados. Si bien las acciones de recuperación abarcan diferentes frentes, sigue siendo el tema de la vivienda el que demanda de una mayor atención, por la complejidad y magnitud de los daños que se contabilizan en el fondo habitacional.

Precisamente en ese aspecto se centró el análisis que se llevó a cabo este viernes con las provincias de Pinar del Río, Artemisa, Mayabeque, y La Habana, así como el municipio especial Isla de la Juventud, durante la reunión que encabezó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, para chequear las acciones de recuperación.

De acuerdo con la información ofrecida por las máximas autoridades de esos territorios —con excepción de Pinar del Río, donde los daños son más numerosos y demandan de mayores recursos— en ellos se ha logrado recuperar buena parte de las afectaciones, sobre todo las asociadas a los techos. Paulatinamente se avanza también en las acciones que permitirán comenzar a levantar aquellos inmuebles que fueron destruidos en su totalidad.

Al intercambiar con la primera secretaria del Comité Provincial del Partido en Mayabeque, Yunuaky Crespo Baquero, el Presidente de la República preguntó sobre el avance en los trabajos de rehabilitación que se realizan en la comunidad de Surgidero de Batabanó. Según se explicó, como parte del amplio programa que allí se ejecuta en estos momentos se trabaja en el asfaltado de las calles y se ha logrado que el 95% de la población reciba agua a través de las redes de abasto, cifras que antes del paso del ciclón eran mucho menores.

Una difícil situación se sigue constatando en Vueltabajo, territorio donde tuvieron lugar los mayores daños de la infraestructura. Allí, de las 108 501 viviendas que sufrieron algún tipo de daño, según informó la presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Yamilé Ramos Cordero, se han podido restablecer por completo 4 158, aunque —reconoció— el ritmo de trabajo se ha ido incrementado en las últimas jornadas.

Al abundar acerca de otros aspectos asociados, actualizó que hasta este viernes se habían elaborado 67 630 planillas en las oficinas de trámites, de las cuales 49 079 están listas. Más de 10 300 familias han comprado ya los materiales, aseguró Ramos Cordero en el intercambio, que estuvo presidido también por el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa, y el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, ambos miembros del Buró Político.

Actualmente, puntualizó la Presidenta del Consejo de Defensa Provincial, tenemos elementos de techo en los once municipios y se expenden en 75 de los 98 puntos de venta que existen en la provincia.

Al referirse al servicio eléctrico, apuntó que ya se había restablecido al 80.65% de los clientes en Pinar del Río. Los municipios de mayores complejidades continúan siendo San Luis y San Juan y Martínez, con la rehabilitación de un 41.09% y un 44.48%, respectivamente. En Mantua y Sandino, agregó, se ha restituido el 100% de las afectaciones ocasionadas por Ian en el sector de la electricidad.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución